
Bienvenu Obiang Essono,
président actif de l’US
Bitam : «Les acteurs du foot-
ball gabonais ont pu se dire
des vérités et prendre des ré-
solutions, pour que la situa-
tion générale s’améliore.
L’administration étant une
continuité, je ne pense pas
qu’un éventuel changement
d’équipe fédérale, l’année
prochaine, change la donne
sur la mise en application des

décisions qui ont été prises
durant ces travaux. »
Parfait Ndong, manager
général de l’AS Pélican :«Les petits doutes que j’avais
m’ont amené à prendre part
à ces travaux, à la place de
notre président actif. Mais je
dois reconnaître, au terme de
ces assises, que mes doutes
ont été levés. J’ai réalisé que
de nombreux responsables de
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AVEC des projets financéspar ses fonds et ceux de laFifa, la Fédération gabonaisede football (Fégafoot) restesur un programme qui de-vrait se poursuivre durant lasaison à venir. Malgré l'in-certitude du scrutin électo-ral qui débouchera, au moisde mars 2018, sur la fin durègne ou non de Pierre-AlainMounguengui à la tête del’entité fédérale.Ce qui est acquis, c'est que laFégafoot entend s'appuyer

notamment sur la subven-tion de 450 millions deF.CFA que lui versera la Fifa(dans le cadre du finance-ment des programmes For-ward et Goal 3) pourassumer les charges de sesprojets durant la saison2017-2018. Des réalisationsqui renforceront les acquisde l’exercice écoulé. A condi-tion de valider la concrétisa-tion des différentesperspectives figurant dansle rapport fédéral adoptévendredi dernier par lesligues provinciales, associa-tions et clubs de premièredivision.Avec les fonds susmention-

nés qui sont, en effet, prévus: l'ouverture d'une boutiquede la Fégafoot estimée à 210millions de F CFA, laconstruction des sièges pourles trois dernières liguesprovinciales pas encorepourvues, à hauteur de 100millions de francs, la réhabi-litation du bâtiment Alexan-dre Samba (siège fédéral) etdes VRD (voiries et réseauxdivers) qui coûtera 100 mil-lions et, enfin, le renouvelle-ment des équipementsinformatiques pour un mon-tant de 40 millions de F.En dehors de ces projets,d'autres déjà financés de-vraient être en cours d'achè-

vement. C'est le cas du cen-tre technique de Bikélé, oùl'aménagement de deuxstades d'entraînement (lepremier en gazon naturel etle second en revêtementsynthétique) est en cours.Un site dont la Fégafoot, quirestait sur un bilan 2016avec solde comptable de 138167 363 F, détient désor-mais le titre de propriété. Aumême titre que celui où estérigé le bâtiment fédéral.Les autres missions à réali-ser dans l'amélioration dufonctionnement des dépar-tements juridique, commu-nication et marketing, maisaussi dans l'organisation des

compétitions et des sessionsde formation qui sont pla-cées sous financements pro-pres de l'organe fédéralgabonais. Lequel est mal-heureusement resté dépen-dant de l'apport de l'Etatdans le cadre de la Coupe duGabon et du tournoi nationalde la montée en D2 dont lesdates n'ont pas été hono-rées.C'est dire que l'arrivée an-noncée de quelques parte-naires internationaux peutêtre pour la Fégafoot, le sou-tien nécessaire pour aug-menter sa puissanceéconomique et répondreaux différentes attentes.
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L'arrivée de nouveaux par-
tenaires peut-elle aider

Pierre-Alain Mounguengui
à relever les derniers défis

de son mandat ?
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56e congrès de la Fégafoot
:  le ministère des Sports
absentLes assises précédentesnous ayant habitués à la pré-sence du ministère desSports, nombreux sont lesdélégués qui ont été quelquepeu surpris de la non-parti-cipation de la tutelle aucongrès de samedi. Bien quecette présence ne soit pasprévue par les statuts de laFégafoot, celle-ci n'auraitpas été de trop. L'article 21ayant prévu la présenced'observateurs invités par leprésident de l'institution. 
Des membres du Comex
en courrouxA la lecture du rapport fi-nancier, certains membresdu Comex ont, du bout deslèvres il est vrai, manifestéleur désapprobation en ap-prenant que la Fédérationgabonaise de football a reçude la CAF une enveloppe de198 millions, au titre des re-tombées de la Can 2017 se-nior joué au Gabon. «
Comment ce n'est que main-
tenant qu'on nous informe?»,se sont-ils interrogés sans,toutefois, oser l'exprimerouvertement. Selon le rap-porteur Sylvestre Engohang,cet argent a servi à l'achatdes équipements de la sélec-tion gabonaise des U17. Cedont beaucoup d'entre euxdoutent.
Le rapport financier lu par
un membre de la commis-
sionGeorges Alain Mvoumbi(TG) suspendu par leComex, c'est donc le tréso-rier général adjoint, RogerMassoukou, qui aurait dûlire le rapport. Mais à la

grande surprise des déléguéqui ont appris que ce der-nier n'a pas reçu de permis-sion de son employeur, c'està un membre de la commis-sion des finances peu connudu milieu sportif qu'est re-venue la lourde missiond'édifier l'assistance. M.Massoukou a fait son appa-rition deux heures avant laclôture des travaux, sous lesregards interrogateurs del'assistance.  
Léocadie Ntsame et Faus-
tin Mbounda rentrent au
ComexBérangère Minang, prési-dente de la commissionFootball féminin, et AlainDjoubi Ossami, vice-prési-dent chargé du transport etde la logistique, viennentd'être remplacés respective-ment par Léocadie Ntsame,ancienne internationale ga-bonaise, et FaustinMbounda, ancien présidentde la ligue de l'Ogooué-Ivindo. Des indiscrétionsfont état de ce que le derniercité doit son positionnementau Comex par sa proximitéavec le Premier ministre. Cequi donne lieu à toutessortes de supputations. Aupoint que certains avancentmême qu'il sera l’œil deMoscou dans cet organe dé-cisionnel.
La Fégafoot ne lésine pas
sur les moyensAvant, pendant et après son56e congrès, la Fégafoot aréquisitionné 33 chambresde 70 000 frs la nuitée,toutes de haut standing, his-toire de mettre ses hôtesdans de parfaites commodi-tés. En outre, il se susurreque chaque délégué auraitreçu la somme de 600 000

francs.
Refus du Stade Mandji de
voter le procès-verbal
2016Pour n'avoir pas participéaux travaux du 55e congrèsde la Fégafoot, qui s'était dé-roulé en octobre 2016 à l'hô-tel boulevard, le StadeMandji a refusé de voter leprocès-verbal y relatif. Cetteattitude responsable des dé-légués de l'équipe marigo-véenne a été acceptée par leprésident fédéral Pierre-Alain Mounguengui, qui en apris acte.
7 clubs sur 13 rejettent les
rapports d'activités de la
FégafootSur les 13 clubs ayant prispart au congrès de samedidernier – Pog FC, n'ayantpas terminé le National-FootD1, n'a pu prendre part –, cesont 7 clubs sur les 13 habi-lités qui ont rejeté les rap-ports d'activités de laFédération gabonaise defootball (Fégafoot) se disantnon convaincus par lecontenu. Au contraire desprésidents de ligues et desassociations (tous presquenécessiteux), qui les ontvotés sans coup férir. 
Des travaux sans vérita-
bles débatsIl est loin, le temps où cer-tains présidents de clubs dé-battaient avec hargne surcertains sujets ''flous'' lorsdes différents congrès. Lorsdu 56e congrès de la Féga-foot, les délégués sont restésétrangement ''silencieux'' ouont préféré murmuré en ca-chette. De deux choses l'une:  ou l'exposé était clair, oules délégués étaient mis enconditionnement.

Dans les coulisses 

clubs ont une part de respon-
sabilités du mal qui touche le
football gabonais, et que
j’avais toujours rejetées sur la
Fégafoot, la Linafp ou le chef
de l’Etat. Quand, par exemple,
on passe quatre à cinq mois
sans payer ses joueurs ou
qu'on tarde à mettre en ap-
plication les recommanda-
tions du cahier de charges
d’un championnat profession-
nel, où est la responsabilité
des entités que je venais de
citer ? Nous, dirigeants de
clubs, ne devront pas oublier
de jouer notre rôle dans la re-
dynamisation du football ga-

bonais. Même si nous consta-
tons et subissons aujourd’hui
les aléas de la situation éco-
nomique de notre pays, qui a
fait repousser le coup d’envoi
d’une saison pour laquelle
notre préparation était qua-
siment terminée. »
Pierre-Alain Mounguen-
gui, président de la Féga-
foot : «L’adoption des deux
rapports présentés est une sa-
tisfaction, certes, mais le dé-
roulé de la saison nous laisse
un sentiment mitigé. Parce
que certaines actions que
nous avons menées n’ont pas

abouti. Je pense aux résultats
de nos équipes nationales qui
n’ont pas produit les résultats
escomptés, surtout avec deux
Can organisées dans notre
pays. Mais au-delà de ces
équipes, il y a le devoir ac-
compli avec les actions réali-
sées dans les autres
domaines. Notamment la for-
mation, la restructuration et
le renforcement des capacités
de notre entité et des ligues
provinciales, mais aussi les
projets en cours d’achève-
ment, qui participeront au dé-
veloppement du football
gabonais.».
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Bienvenu Obiang
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